

Versailles, le 18 juillet 2025

Tour de France dans les Yvelines : en 2025 Mantes-la-Ville fait perdurer la tradition



Après une année de césure pour cause de Jeux Olympiques et Paralympiques en 2024, le Tour de France est de retour dans les Yvelines. Le dimanche 27 juillet 2025, c'est la commune de Mantes-la-Ville qui accueillera le départ de la 21^e et dernière étape en direction de Paris.

Après le départ à Mantes-la-Ville, le peloton passera par plusieurs villes et villages du 78 : Épône, Aulnay-sur-Mauldre, Bazemont, Les Alluets-le-Roi, Crespières, Chavenay, Villepreux, Saint-Cyr-l'École, Versailles et Viroflay. Des communes qui, à l'image du territoire Yvelines, offrent un terrain de jeu divers et varié aux cyclistes qui peuvent profiter de cette « terre de tous les vélos ».

Yvelines, terre de tous les vélos

Le vélo sportif occupe une place de choix dans les Yvelines, territoire emblématique régulièrement traversé par le Tour de France (**85 fois en 112 éditions**) mais aussi grâce à la présence de sites iconiques tel que le Vélodrome National de Saint-Quentin-en-Yvelines et la colline d'Élancourt, tous deux hôtes des épreuves des Jeux de Paris 2024. Fort de plus de 5 000 licenciés, les Yvelines se positionnent comme le département le plus dynamique de France en matière de cyclisme. Licenciés ou non, tous les cyclistes trouvent dans les Yvelines un terrain idéal pour s'adonner à leur passion, à l'image de la Vallée de Chevreuse, haut lieu prisé par de nombreux franciliens.

Le vélo loisir n'est pas en reste. D'ici 2027, le territoire comptera 1 350 km d'aménagements cyclables, offrant un maillage dense et varié. Plusieurs véloroutes d'envergure nationale traversent les Yvelines, telles que l'Avenue Verte London-Paris, la Véloscénie Paris – Le Mont Saint-Michel et la Seine à Vélo. La richesse naturelle du département, avec ses 67 Espaces Naturels Sensibles et son cadre rural préservé, favorise pleinement la pratique cycliste. A cela s'ajoute un patrimoine architectural, historique et culturel remarquable, qui fait des Yvelines un territoire où sport, loisirs et tourisme s'entremêlent harmonieusement.

Un territoire pluriel et attractif

Le passage régulier du Tour de France dans les Yvelines, et plus particulièrement le choix des communes comme villes étapes depuis 2019, souligne la richesse et la diversité du territoire yvelinois. Ce choix n'est jamais anodin : il reflète à la fois une excellence logistique et une attractivité forte, portée par la complémentarité et le dynamisme de ses communes.

Rambouillet (2019), ville d'histoire et de nature, incarne l'élégance patrimoniale alliée à un art de vivre paisible, au cœur du parc naturel régional de la Haute Vallée de Chevreuse. Elle représente le lien entre tradition, environnement et dynamisme touristique.

Mantes-la-Jolie (2020) puis **Mantes-la-Ville** (2025), situées à l'ouest du département, symbolisent un bassin en pleine transformation. Ces communes conjuguent aujourd'hui projets de rénovation urbaine, valorisation du patrimoine industriel et essor d'équipements culturels et sportifs. Elles sont l'image d'un territoire en mutation, où l'avenir se construit activement.

Chatou (2021), berceau de l'impressionnisme et ville résidentielle prisée, illustre l'attractivité culturelle des Yvelines et sa capacité à séduire par son art de vivre, son patrimoine et son accès rapide à la capitale.

Saint-Quentin-en-Yvelines (2023), pôle structurant du département, concentre quant à elle l'innovation, l'enseignement supérieur, les grands équipements sportifs – à l'image du Vélodrome national et de la colline d'Élancourt – et un tissu économique solide. C'est une vitrine de la modernité yvelinoise.

À travers ces communes emblématiques, le Département des Yvelines démontre qu'il est à la fois rural et urbain, patrimonial et tourné vers l'avenir, enraciné dans l'histoire et résolument dynamique. Chaque ville incarne une facette de ce territoire en mouvement, capable de conjuguer excellence, attractivité et diversité.

Les Yvelines et le Tour de France, un partenariat qui tourne rond

Le passage du Tour de France dans les Yvelines est assuré pour plusieurs années encore. En février 2025, le Département et ASO (Amaury Sport Organisation, société organisatrice du Tour de France), ont renouvelé leur partenariat. Après une première convention couvrant la période 2019-2023, une deuxième a été signée pour la période 2025-2029, accordant à une commune yvelinoise l'exclusivité du départ de la dernière étape du Tour de France. Ce partenariat renforce également les liens entre le Département et la course Paris-Nice (également organisée par ASO) en garantissant la tenue des deux premières étapes sur le territoire yvelinois.

« **Ce grand moment populaire a toute sa place dans le Département des Yvelines** et permet de mettre en valeur notre territoire exceptionnel. Renouveler cette convention est une façon de préparer l'avenir. **Mantes-la-Ville a été choisi pour mettre en valeur la commune, mais aussi le Département dans toute sa diversité** ». **Pierre Bédier, président du Département des Yvelines.**

Impatiente de ressentir la frénésie du Tour de France, Mantes-la-Ville a inauguré dès février dernier la ligne de départ de cette étape. Un moment fort pour cette commune qui aura accueilli en l'espace de trois ans le Paris-Nice, la Flamme olympique et le Tour de France.

« Ces moments de partage et de liesse populaire qui nous rassemblent sont uniques. Des festivités seront organisées le 27 juillet pour permettre au public de profiter d'une journée historique ». **Sami Damergy, maire de Mantes-la-Ville.**

-  yvelines.fr
-  Yvelines.78
-  Les_Yvelines
-  Conseil Départemental des Yvelines
-  Département des Yvelines



Yvelines
Le Département